
Stadt Arendsee (Altmark)

Niederschrift

zur 14. Sitzung des Ortschaftsrates Kläden

Sitzungstag: Donnerstag den 07.03.2024

Sitzungsort: Mehrgenerationenhaus Kläden, Klädener Dorfstraße 14

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 21:10 Uhr

Anwesende

Teilnehmer:

Herr Jörg Benecke

Herr Mike Fabel

Herr Sven Hoffmann ab 20:10 Uhr anwesend

Herr Volker Prange

Herr Christian Streiter

Herr Stefan Wegener

Gäste:

Frau Prange, Vors. Förderverein

Frau Schulz, Geschäftsführerin GmbH

Frau Schünke, stellv. Vors. Förderverein

Presse und Zuhörer:

1 Einwohner

Altmark-Zeitung, Herr Reichardt

Volksstimme, Herr Ziems

Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 17.10.2023

4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
17.10.2023

5. Einwohnerfragestunde
6. Beratung zum Irrgarten, Gast: Frau Claudia Schulz
7. Vorbereitungen zum 1. Mai
8. Festlegung über die Verwendung der Ortschaftsmittel
9. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters
10. Anfragen und Anregungen
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister, Herr Benecke, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates
werden festgestellt. Von sechs Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung
fünf anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und
Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher
Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in
nicht öffentlicher Sitzung

Es wird vorgeschlagen, die Tagesordnungspunkte 6 und 8 zu tauschen.

Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 17.10.2023

Die Niederschrift vom 17.10.2023 – öffentlicher Teil – wird einstimmig genehmigt.

TOP 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
17.10.2023

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 5 Einwohnerfragestunde

Tagesordnungspunkt entfällt, keine Anfragen der Einwohner.

Ab 20:10 Uhr Herr Hoffmann anwesend.

TOP 6 Beratung zum Irrgarten, Gast: Frau Claudia Schulz

Frau Schulz informiert, dass der Irrgarten abgeschlossen ist.

Es ist nicht bekannt, wer dort abgeschlossen hat.

Frau Schulz erklärt sich bereit, über die Touristinformation den Irrgarten bekannt zu
machen.

Herr Benecke informiert, dass das Bauamt informiert hat, dass in diesem Jahr 3.000 € für
den Irrgarten im Haushalt der Stadt eingestellt wurden.

Der Ortschaftsrat diskutiert über die mögliche Organisation und Betreibung des Irrgartens.
Die Zuwegung zum Irrgarten muss geschlossen werden, damit der Weg nicht
kaputtgefahren wird.

Herr Benecke schlägt vor, sich in einer kleinen Runde mit Eigenbetrieb und Luftkurort
GmbH zusammenzusetzen, um genaue Absprachen zu treffen.

Frau Schulz verlässt die Sitzung.
TOP 7 Vorbereitungen zum 1. Mai
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Frau Prange: Am 30.04.2024 findet das Maifeuer wie gewohnt statt. Am 20.04.2024 soll ein
Einsatz zur Reinigung durchgeführt werden. Flyer müssen erstellt werden.
Es werden weitere organisatorische Fragen geklärt.

TOP 8 Festlegung über die Verwendung der Ortschaftsmittel

Herr Benecke: Die Mittel sollen für die Rentnerweihnachtsfeier und für Gratulationen
eingesetzt werden. Vom Haushaltsjahr 2023 sind noch 80,00 € vorhanden, somit sind es
insgesamt 1.080,00 € in diesem Jahr. Nach Rücksprache mit einigen Rentnern soll die
Rentnerweihnachtsfeier wie in jedem Jahr durchgeführt werden.

Festlegung: Der Ortschaftsrat legt fest, dass die Ortschaftsmittel 2024
für die Rentnerweihnachtsfeier sowie für Gratulationen
(analog wie im Jahr 2023) verwendet werden sollen.

Abstimmung: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltungen: 0

TOP 9 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

Herr Benecke informiert über folgende Angelegenheiten:
- Die Piktogramme vor der Wolfsschlucht wurden vergessen. Mündlich wurde die Firma
informiert. Es soll aber noch ein Schreiben an die Firma geschickt werden.
- Bei der Straßenbeleuchtung wurde vorige Woche das Bauteil gewechselt.
Alle Straßenlampen funktionieren noch nicht, die Firma hat es bisher noch nicht
geschafft.
- Bauamt -
- Dachkasten Windbretter Trauerhalle soll durch den Wirtschaftshof erledigt werden.
- Bauamt -
- Die Reparaturarbeiten zwischen Kläden und Kraatz sowie der Kurvenbereich in Kraatz
soll erledigt werden. Der Kurvenbereich in Kraatz wird keinen weiteren Winter mehr
durchhalten. Hier muss dringend etwas gemacht werden.
- Bauamt –
- Das Loch an der Auffahrt zum Parkplatz am DGH muss unbedingt gemacht werden.
- Bauamt –
- Der straßenbegleitende Radweg – wie war damals der Inhalt der OD-Vereinbarung.
Herr Streiter: Der Inhalt war, wenn wir der OD-Vereinbarung nicht zustimmen, wird
der Radweg nicht gebaut. Hier müssen unbedingt Reparaturarbeiten durchgeführt
werden.
- Bauamt –
- Bushaltestelle ist angemeldet, soll gereinigt und gestrichen werden. – Bauamt –
- Mäharbeiten Pflege Irrgarten wurden Mittel eingestellt.
- Antrag auf Gestaltung einer Fahrrad-Cross-Strecke auf dem Spielplatz.
Hier fand ein Vor-Ort-Termin statt. Die dazu notwendigen Arbeiten werden durchge-
führt und somit kann die Umsetzung erfolgen.
- Ende nächster Woche beginnt die Firma Pengel mit dem Ausschnitt des Totholzes.
Herr Benecke hat angemahnt, dass auch ein Baumentlastungsschnitt erfolgen sollte.
Dafür ist aber kein Geld da.
- Die Wege zwischen Thielbeer, Kläden und Kraatz wurden geschnitten.
- Die Anfrage, dass die Poller mit einer Kette verbunden werden sollen, ist nicht
statthaft. Es wird noch geprüft, ob gegenüber auch Poller gesetzt werden sollen.

TOP 10 Anfragen und Anregungen
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- Herr Wegener fragt an, ob die Möglichkeit besteht, gegenüber der Bushaltestelle auch
eine Aufstellfläche für die Kinder zu bauen, da es dort sehr nass ist. – Bauamt -
- Herr Prange fragt an, ob die Pfähle der umgerüsteten Straßenbeleuchtung auf Stand-
sicherheit geprüft wurden. Der Energieversorger gibt seine Zustimmung nur bis zum
Grundstück Messal, danach ist die Kommune verantwortlich. – Bauamt -
- Herr Prange: Die Heizung im Dorfgemeinschaftshaus ist immer wieder defekt, gibt es
hier keine Lösung des Problems?
Der Ortschaftsrat diskutiert und fordert eine Lösung.

Arendsee, 19.03.2024

gez. Benecke gez. Sonntag
Ortsbürgermeister Protokollantin

nach Tonbandaufnahme


